

SCHWERPUNKT DES WIRBELSÄULENSPEZIALZENTRUMS

Unser Schwerpunkt liegt auf der operativen Behandlung sämtlicher Erkrankungen der Wirbelsäule. Eingriffe an Hals-, Brust- und Lendenwirbelsäule erfolgen von der Schädelbasis bis zum Kreuzbein und Becken sowohl ventral (bauchseitig, venter = Bauch) als auch dorsal (rückenseitig, dorsum = Rücken) oder von der Seite (Latus = Seite).

Sämtliche Stabilisierungsoperationen werden routinemäßig durchgeführt. Für Tumoren oder Dekompression (Aufweitung des Spinalkanals) nutzen wir das mikrochirurgische minimal-invasive Operationsverfahren über Schlüssellochzugänge. Ausgewählte Fälle werden auch endoskopisch behandelt.

KOOPERATIONEN WIRBELSÄULENSPEZIALZENTRUM

- **Klinik für Neurochirurgie**
Dr. med. Lambert Schless
Leitender Oberarzt
- **Klinik für Unfallchirurgie und Orthopädie**
Dr. med. Peter Bichmann, Leiter Orthopädie
Herr Egbert Stepanek, Leiter Unfallchirurgie
- **Klinik für Neurologie**
Prof. Dr. med. Pawel Kermer
- **Interdisziplinäre Notaufnahme**
Dr. med. Henning Fründt
- **MVZ Sanderbusch Orthopädie**
Leiter Hendrik Luths, Walter Wagner

SO ERREICHEN SIE UNS



Dr. med. Lambert Schless
Leitender Oberarzt
Facharzt für Neurochirurgie
Zusatzbezeichnung
„Intensivmedizin“
Stellvertretene Zentrumsleitung,
Koordinator und Dokumentationsbeauftragter des WirbelsäulenSpezialzentrums der DWG
Masterzertifikat der DWG
Basiszertifikat konservative Therapie der DWG

☎ 04422 80-1451
✉ neurochirurgie@sanderbusch.de

SPRECHSTUNDEN

- **Tägliche Wirbelsäulensprechstunde**
im MVZ Sanderbusch Orthopädie
- **Nach Terminabsprache unter 04422 80 - 1455**
Montag bis Freitag von 9:00 bis 16:00 Uhr
- **Notfallvorstellung**
in der Interdisziplinären Notaufnahme

Friesland Kliniken gGmbH
Standort: Nordwest-Krankenhaus Sanderbusch
Am Gut Sanderbusch 1 | 26452 Sande
☎ 04422 80-0 | ✉ info@sanderbusch.de
🌐 friesland-kliniken.de | 🌐 sanderbusch.de



Wirbelsäulenspezialzentrum der DWG

PATIENTENINFORMATION



Bild Titelseite ©Friesland Kliniken

LIEBE PATIENTIN, LIEBER PATIENT,

eine kranke, schmerzhafte Wirbelsäule raubt uns viel von unserer Lebensqualität. Die Ursachen können vielfältig und kompliziert sein, denn sie ist ein komplexes Zusammenspiel von Knochen, Bändern, Muskeln, Gelenken und Bandscheiben. Deshalb ist hier zur richtigen Diagnosestellung umfangreiches Expertenwissen aus verschiedenen Bereichen der Medizin gefragt.

Aus diesem Grund wurde 2010 das Interdisziplinäre Wirbelsäulenspezialzentrum der Friesland Kliniken im Nordwest-Krankenhauses Sanderbusch gegründet. Unser Zentrum wurde als eines von wenigen als Wirbelsäulenspezialzentrum der DWG Level II zertifiziert.

Eine Zertifizierung ist vergleichbar mit einem „TÜV“ für Krankenhäuser. Sie bestätigt die Qualität unserer medizinischen Arbeit durch neutrale Gutachter und macht unser Können auch für die Öffentlichkeit sichtbar.



Die Zertifikate der Akademie der DWG stehen für Qualitätssicherung im Bereich der Wirbelsäulen-chirurgie.



Bild: canva.com

Eine schmerzhafte Wirbelsäule erfordert ein umfangreiches Expertenwissen in der Diagnose und Behandlung.

Um das Gütesiegel zu erhalten, müssen wir hohe Anforderungen erfüllen. Das gilt für die technische Ausstattung genauso wie für die Mitarbeiter. Regelmäßig werden die Behandlungsergebnisse überprüft, um nachzuweisen, dass sich der Qualitätsstandard nicht verschlechtert hat. Neben einer Mindestanzahl an Operationen ist eine Voraussetzung die enge interdisziplinäre Zusammenarbeit 24 Stunden am Tag an 365 Tagen im Jahr.

Es wird an internationalen Studien teilgenommen und diese regelmäßig wissenschaftlich in hochkarätigen Zeitschriften publiziert.

Durch unsere hohe Expertise, gepaart mit der High-Tech-Ausstattung unserer Klinik, können wir die Behandlung auf jeden Patienten individuell ausrichten. Unser oberstes Ziel ist es, Ihnen wieder zu mehr Lebensqualität zu verhelfen.

Wir sind auch gerne für Sie da, wenn Sie eine zweite Meinung einholen möchten.

Gute Besserung wünscht Ihnen

Dr. med. Lambert Schless

Leitender Oberarzt Klinik für Neurochirurgie

DAS BESONDERE

In unserem Wirbelsäulenspezialzentrum arbeiten Neurochirurgen eng mit den Kollegen der Unfallchirurgie, Orthopädie und Neurologie sowie der Interdisziplinären Notaufnahme zusammen. Alle Beteiligten sind Spezialisten ihres Fachs und verfügen sowohl operativ als auch wissenschaftlich über ein sehr hohes Fachwissen.

Für unsere Patienten hat das einen großen Vorteil: Ihre Beschwerden werden nicht nur von einer Fachrichtung isoliert betrachtet, sondern aus verschiedenen Blickrichtungen. Diese interdisziplinäre Zusammenarbeit sorgt damit für einen ganzheitlichen Behandlungsansatz.

Unterstützt werden unsere Ärzte durch eine hochmoderne Radiologie, die mit allem, was eine sorgfältige invasive und nicht-invasive Diagnostik der gesamten Wirbelsäule benötigt, ausgestattet ist.

Darüber hinaus unterstützen auch unsere Physio- und Ergotherapeuten, Logopäden und Schmerztherapeuten unsere Patienten bei der Genesung.

Regelmäßig finden Konferenzen in Zusammenarbeit mit zuweisenden niedergelassenen Ärzten statt. Einmal im Jahr organisieren wir ein überregional bekanntes, nationales Symposium für Wirbelsäulenerkrankungen.



Die interdisziplinäre Zusammenarbeit sorgt für einen ganzheitlichen Behandlungsansatz.

Bild: canva.com